

## Stromae

Les artistes francophones contemporains ont parfois des difficultés à se faire connaître en dehors de la francophonie. Aujourd'hui, je vais vous parler de Stromae, un chanteur connu dans le monde entier.

Stromae, dont le vrai nom est Paul Van Haver, est né en Belgique le 12 mars 1985, d'un père rwandais et d'une mère belge. Il a grandi sans vraiment voir son père qui vivait au Rwanda quand il était petit. Sa mère l'a élevé seule à Bruxelles avec ses trois frères et sa sœur. Quand Stromae avait 9 ans, son père et presque toute sa famille élargie ont été massacrés au cours du génocide des tutsis au Rwanda. C'est à l'âge de onze ans que Stromae a commencé à s'intéresser à la musique et s'est inscrit à l'Académie musicale de Jette pour prendre des cours de solfège et de batterie.

En 2000, il a choisi le pseudonyme *Opsmaestro* pour commencer dans le monde du rap, qui était une grande influence pour lui à cette époque. Son pseudonyme étant similaire à celui d'un autre artiste, il l'a changé en Stromae, qui correspond à maestro en verlan. Il a fait des études d'ingénieur du son et a fait un stage à la radio NRJ à Bruxelles. Parallèlement, il diffusait des vidéos sur Internet où il expliquait ses créations musicales sous forme de leçons appelées: *Les leçons de Stromae*. En 2010, il a créé sa propre entreprise de production musicale et a signé avec *Universal Music France* pour la promotion et la distribution de son premier album. Son premier single "*Alors on danse*" est très vite devenu un succès en Belgique. Puis, le titre a été classé en tête des ventes en France, en Allemagne, en Suisse et au Québec. La même année, Stromae a reçu sa première récompense musicale.

Les influences musicales de Stromae sont multiples et après un premier album assez rap, pop et électro, il a sorti un deuxième album, intitulé "*Racine Carrée*", avec des influences afro, des percussions lourdes et des sons cubains ou de rumba congolaise. Pourtant, si Stromae est très connu grâce à sa musique, il l'est aussi grâce à ses clips vidéo très originaux. Ceux-ci mélangent pleins de techniques différentes et innovantes. Par exemple, le clip de "*Formidable*" a été tourné dans la rue à Bruxelles, en caméra cachée. Quelques jours après la publication du clip, celui-ci avait été visionné près de trois millions de fois.

Après deux années de tournées folles à travers le monde pour son deuxième album, Stromae a dû prendre une pause de cinq ans dans sa carrière musicale car il était épuisé physiquement et mentalement.

Son nouvel album "*Multitudes*" est sorti en mars 2022 après qu'il se soit remis de son burn-out. un premier single, "*Santé*", dédié aux travailleurs du quotidien à qui on ne prête pas toujours attention, a été très bien reçu de la part du public et son clip vidéo a été visionné plus de 40 millions de fois sur YouTube.

Et voilà ! Maintenant, vous en savez un peu plus sur Stromae !

## Translation :

Contemporary French-speaking artists sometimes have difficulties making themselves known outside the French-Speaking world. Today, I'm going to talk to you about Stromae, a singer known all over the world.

Stromae, whose real name is Paul Van Haver, was born in Belgium on 12 March 1985 to a Rwandan father and a Belgian mother. He grew up without really seeing his father, who lived in Rwanda when he was little. His mother raised him alone in Brussels with his three brothers and his sister. When Stromae was nine years old, his father and most of his extended family were killed during the Tutsi genocide in Rwanda. At the age of eleven, Stromae became interested in music and enrolled at the Music Academy in Jette to take music theory and drum lessons.

In 2000, he chose the alias *Opsmaestro* to get started in the world of rap, which was a big influence for him at that time. His alias was like that of another artist, so he turned it to Stromae, which is maestro in backslang. He studied sound engineering and did an internship at NRJ radio in Brussels. At the same time, he posted videos on the Internet in which he explained his musical creations in the form of lessons called: Stromae's lessons. In 2010, he created his own music production company and signed with Universal Music France for the promotion and distribution of his first album. His first single '*Alors on danse*' quickly became a hit in Belgium. Then, the song topped the charts in France, Germany, Switzerland and Quebec. That same year, Stromae received his first musical Award.

Stromae has many musical influences and after a first album with rap, pop and electro, he released a second album, '*Racine Carrée*' with Afro influences, heavy percussions, Cuban sounds or Congolese rumba. Indeed, Stromae is very well known for his music, but he is also very famous for his very original music videos. These videos mix a lot of different and innovative techniques. For example, the video clip for '*Formidable*' was shot on the street, using hidden cameras. A few days after the clip was published, it had been viewed close to three million times.

After two crazy years of touring around the world for his album '*Racine Carrée*', Stromae had to take a five-year break from music, as he was physically and mentally exhausted.

Stromae's new album '*Multitudes*' was released in March 2022, after he recovered from his burnout. A first single, '*Santé*', dedicated to key workers to whom people do not always pay attention, was very well received by the public and its video clip was viewed over 40 million times on YouTube.

There you go ! Now you know a bit more about Stromae !